
HONNEUR, PATRIE, SOLIDARITE 

Section du Morbihan 

Lettre de liaison N° 27- décembre 2021. 

 

Chers amis Légionnaires 

 

 Encore une année dont le fonctionnement aura été perturbé par la pandémie ! Même si 

nous avons pu retrouver certains temps de travail en présentiel, nous sommes restés frustrés 

de ne pas pouvoir dérouler tout notre programme. Je vous ai représentés à notre Assemblée 

générale le 28 septembre à St Germain, avec 197 pouvoirs ! Un grand merci pour cette 

confiance, mais on peut et on doit faire encore mieux, je compte sur vous. 

 Merci à tous les Présidents de Comité pour leur implication et les trésors d’ingéniosité 

qu’ils ont développés pour le bon fonctionnement de leurs Comités. Un grand changement au 

Comité de Vannes : le Lieutenant-colonel Yves Bitsch a cédé la présidence à M. Bruno Bodard, 

ancien Directeur de l’Office de tourisme de Vannes et sa région. Bienvenue à ce nouveau Président auquel j’accorde 

toute ma confiance. 

 Cette année 2021 aura vu notre Section bénéficier de soutiens financiers importants de la part de notre Siège 

parisien : 3000 € pour une jeune orpheline poursuivant ses études à Amsterdam, 2000 € et 3000 € pour des sociétaires 

en grande difficulté. Merci au Siège et merci aussi à nos correspondants de Comité qui ont su me présenter des dossiers 

bien argumentés. N’oublions pas nos anciens, continuons à les visiter : certains sont peut-être dans la difficulté et n’osent 

pas se faire connaître. Soyons vigilants ! Notre action est primordiale dans ce domaine. 

 S’agissant de notre action « Devenir Français », nous avons pu offrir aux 77 auditeurs une version différente de 

notre programme, mais sous une forme tout à fait accessible. Merci à notre webmaster qui est à l’origine de cette version 

‘COVID’. La prochaine session devrait pouvoir se dérouler dans ses conditions originales, un courrier a été adressé dans 

ce sens au Président du Conseil départemental. A ce jour, 30 personnes sont déjà inscrites. 

 2021, année du Centenaire ! Si la Cérémonie de ravivage de la Flamme a été annulée, nous avons cependant pu 

participer à la Journée de la Citoyenneté organisée par M. le Préfet en liaison avec le Ministère de l’Intérieur, le 10 

septembre : tenue d’un stand avec les Ordres nationaux, arrivée en parachute de 2 de nos représentants avec le Drapeau 

tricolore. La SMLH a montré son dynamisme. Merci à tous ceux qui ont contribué à la réussite de cette manifestation, 

merci à Yann Jondot qui nous a honorés de sa présence pour la promotion du livre de J.C. Noguellou. Soyons tous fiers 

de ce que nous faisons. 

 Espérons que 2022 nous permettra de dérouler toutes les activités prévues, avec en particulier une Cérémonie 

avec ravivage de la Flamme à Rennes avec les autres Sections bretonnes. Notre Assemblée générale se tiendra à Vannes 

le mardi 5 avril 2022, j’espère vous y retrouver nombreuses et nombreux D’ici là, prenez soin de vous et de vos proches, 

gardez bien le contact entre vous. 

Soyez assurés de mon entier dévouement. 

 

Général (2s-Air) Philippe Prévost 

Président de la Section du Morbihan de la Société des Membres de la Légion d’Honneur 

 

COMITE DU PAYS DE VANNES. 

Chers amis, 

Toutes nos activités , en 2021, ont été conditionnées par la situation sanitaire, qui ne faiblit pas et 

qui semble repartir de plus belle. Toutefois, notre action s’est voulue volontariste et notre présence 

en de nombreuses manifestations en est le témoignage.Le point d’orgue de l’année a été la 

passation de pouvoir, à la tête du comité, suite au départ de Yves BITSCH, auquel je voudrais 

rendre hommage,et mon élection en octobre 2021.Merci à vous tous pour votre confiance. 

 

Pensées pour nos disparus de l’année : Jean Cuzin Gogat 14.1/ Pierre Pavec 31.1/ Emmanuel 

Delgove 22.03/ Pierre Chaquin 5.04/ Jean Claude Bizet 21.04/ Gilbert Pompilio 30.05/ Michel 

Eymin 07.06/ Lucien Bigoin 26.06/ Jeanine Brindeau 13.07/ Christian Arthuis13.09/Pierre Fallot 3.10/ Roger Vilain 

25.10, président honoraire du comité/ Michel Chauvineau 9.11. Nous y associons Mmes Essia Hélène Fourmont , Juliette 

Le Tutour et Anne Decaup, épouses de sociétaires. 

 

Un sociétaire résident en EHPAD à Baden a bénéficié d’une aide financière. Le comité, à l’appel de Mme Geslin de 

l’ONAC, a participé à la collecte pour venir en aide aux résidents des établissements labellisés « Bleuet de France ». 

Les effectifs du comité se montent à 251 sociétaires , dont la moyenne d’âge est ; 76 ans. 



 

Participation à la remise de la légion d’Honneur pour JP Rivéry, JF Guihard, Y Kermarec, à l’hommage à l’île aux 

Moines à G.Asse, Grand Croix de la LH ; au centenaire de M.Jeanjacquot. 

Promotions et nominations dans l’Ordre pour ; officiers, B.Cappy, JF Le Duc dont la décoration est prévue à Paris le 

17.12 par Mme Pompili : Chevalier, P.Le Gall : Commandeur, M.Berthelot : officier ONM, J.Courtel, P.Camenen, 

Commandeur du Mérite agricole. 

 

Remise d’une bourse d’étude à Mlle Ines 

d’Artigues de la Maison de la légion d’Honneur, 

étudiante méritante. 

10 septembre à Lauzach, 20ème anniversaire du 

monument et journée citoyenne à Vannes. Le 

bureau a tenu à manifester sa reconnaissance à JP 

Hamel, dont les cendres reposent à Lauzach, le 

COVID l’ayant interdit au moment de sa 

disparition , en présence de sa veuve Paulette. 

Tenue d’un stand de la LH dans les jardins des 

Remparts, merci au général Helly et à JC 

Noguellou pour son livre sur Y.Jondot. Le soir, 

poursuite de la manifestation en présence du préfet avec « la légion saute sur Vannes » de B.Bodard et R.Mergel, et 

atterrissage dans les jardins avec le drapeau tricolore  dans le cadre du centenaire de la SMLH. 

Pour 2022, quelques actions seront développées comme des sorties de sociétaires, découpage de la zone du comité pour 

des correspondants de proximité, parrainage d’un ou d’une athlète para-olympique pour 2024, remise ballotins de 

chocolat à nos veuves en présentiel avant tout, accueil des nouveaux nommés ,promus et affectés dans le comité. 

Comme nouveau président, je renouvelle ma confiance à l’équipe qui m’entoure , mes encouragements au porte- drapeau, 

JP Tessier, digne successeur de JP Hamel. 

 

Tous mes vœux vous accompagnent au seuil de cette nouvelle année 2022. 

BRUNO BODARD 

 

  

 

Comité  du Pays  de  Lorient 

 

L’année  2021  restera comme l’année des confinements, suiteà l’ épidémie  de la  COVID -

19 , qui a bouleversé toutes nos prévisions d’activités et le programme de nos rencontres et 

aussi nos habitudes. 

Néanmoins, nous avons réussi à mettre en place une conférence, dans le cadre du 

Rayonnement de la SMLH, le 22 juin, prononcée par le C.A Lucas, cdt la Marine à Lorient et 

cdt la force maritime des fusiliers marins et commandos sur : la Marine Nationale : Enjeux et 

Perspectives. 

* Lorsque les mesures sanitaires l’ont permis et en appliquant les gestes barrières, nous avons 

participé avec notre porte - drapeau et le drapeau du Comité, aux cérémonies patriotiques et 

présents aux obsèques de nos compagnons disparus. Et, nous remercions Pierre Séailles et 

Jacques Devaux pour leur implication et leur dévouement. 

*  Par  ailleurs, nous avons aussi participé : 

 - aux cérémonies de tradition de l’ École des Fusiliers Marins, une par trimestre à Lorient, le 02 octobre avec tempête 

et pluie et la plus récente le 27 novembre, à Larmor -Plage. 

- à la traditionnelle cérémonie du 14 juillet, qui a Lorient, se déroule toujours la veille et cette année, elle a été précédée 

par l’inauguration de l’allée Loic LePage. 

-le 01 septembre, à la prise de commandement du C.A de Briançon,de la force maritime des fusiliers marins et 

commandos et de la marine à Lorient. 

= le 30 octobre à Larmor-Plage remise de la LH, au docteur Loriquet, médecin de Kerpape, qui avait lancé un appel a 

don au début de la pandémie . 

    = notre Assemblée générale s’est  tenue à Lorient le vendredi 26 Novembre 

         °   Les  rapports moral, d’activités et financier ont été présenté, mis au vote et adoptés     

             à l’unanimité. 



         °Élection des noueaux membres du bureau. L’ assemblée a élu, à l’unanimité le  nouveau bureau pour un mandat 

de 3 ans : 

  Président                Guy  Sinel        -        Président  Honoraire  Guy Pierron 

   Vice  -Présidents    Bruno  Sarrade  et  Guy  de  Fombelle 

   Secrétaire   Alain Houlou  -  Secrétaire  Ajoint  Jacques Devaux 

    Trésorier   Jean-Claude  Kervinio   - Trésorier  Adjoint  Pierre Gémin 

   Membres  Hubert   de Lageneste   et  Alan Le Davadic.                                                                                                     

 

       Fondation «  Un  Avenir  Ensemble »  de la  Grande Chancellerie  de la L. H   :   Parrainages 

Plusieurs membres de notre bureau de notre Comité interviennent 

dans une action de Soutien des Jeunes Méritants, ainsi que 

d’autres décorés : cette année, 2 nouveaux parrainages au lycée 

Lesage de Vannes. 

      Ainsi  la communauté  des parrains et filleuls du Morbihan 

continue sur  sa lancée.      

 2022  se profile déjà à l’ horizon : Nous souhaitons reprendre 

toutes nos activités aussi rapidement que possible, avec 

notamment notre réunion de vœux programmée le jeudi 27 janvier, 

l’AG de notre section départementale  au printemps prochain ,et 

aussi la préparation du CENTENAIRE de la SMLH, avec des 

actions nationales, régionales, départementales et locales ; notamment à  Lorient, ville martyre, décorée de la LH. 

Pour terminer, je citerai l’Amiral Coldefy, président de la SMLH, qui  déclarait lors d’ un interview «l’Engagement 

associatif, levier pour RETISSER les liensde  SOLIDARITE». 

  Les membres du bureau  et  moi-même  restons  à  votre écoute. 

C.V (H)  Guy  Sinel  Président du Comité  du Pays  de  Lorient  de la  SMLH 

        

 

Comité du pays d’Auray 

 

 

 

Au cours de l’année 2021, la présidente participe aux diverses réunions du bureau de 

la section du Morbihan en tant que membre du bureau. Comme l’an passé, nous avons 

participé aux différentes manifestations patriotiques dans le pays d’Auray avec notre 

porte-drapeau monsieur Bietrix. Même si les représentations ont été moins 

nombreuses cette année, notre comité a été présent : 

En janvier, visites aux sociétaires pour les vœux et le petit cadeau de fin d’année,  

Le 4 février, participation aux obsèques de Pierre Pavec à Vannes, 

Aux réunions du bureau de la section à Vannes les 17 février, 5 mai, 30 juin,15 octobre, 

Le 30 avril, participation aux obsèques de Pierre Orain de Crach, 

Participation au comité d’entente d’Auray, les 15 janvier et le 1er octobre, 

Aux cérémonies le 13 juillet au fort de Penthièvre en mémoire des fusillés de Locminé, à Plumergat le 10 

novembre et à Auray le 11 novembre. 

Il est à noter la remarquable disponibilité de monsieur Bietrix, porte-drapeau qui est présent à toutes les manifestations. 

Pour en savoir plus : http://www.smlh-morbihan.fr 

 

L’entraide 

Au début de l’année 2021, trente-cinq paquets cadeaux ont été remis aux sociétaires les plus âgés complétés par 

ceux de l’ONAC-VG ce qui permet de maintenir le contact. Ces visites ont été menées par les sociétaires de 

proximité et les membres du bureau. Cette opération est reconduite fin 2021, début 2022. Un grand merci aux 

sociétaires de proximité pour leur dévouement ; en général ces visites sont appréciées. 

Décès 

Nous déplorons le décès de cinq adhérents : M. Pierre Desbois, colonel, le 21 janvier 2021 à l’âge de 96 ans à 

Auray, officier de la légion d’honneur, officier de l’ordre national du mérite, M. Pierre Orain, le 28 avril 2021, 

http://www.smlh-morbihan.fr/


à Crach, chevalier de la légion d’honneur, M. Jean-Jacques Denis, le 3 juin 2021, à Saint Philibert, chevalier 

de la légion d’honneur, Mme Huguette Simon, le 7 juillet 2021, à Auray, membre associé, Mme Françoise 

Roulin, le 2 août 2021, à Crach, membre associé. 

De nouveaux arrivants 

 

Mme Marie Françoise Goloubtzoff, le 23 mars 2021, Carnac, colonel (er), chevalier LH, 

M Frédéric Dufay, le 17 avril 2021, chevalier LH, colonel (er), Locmariaquer, 

M. Serge Brosolo, le 3 mai 2021, Quiberon, chevalier LH, 

Mme Michele Tirard Mullié le 3 septembre 2021, Quiberon, chevalier LH, directrice de l’ISE 

(institut supérieur de l’environnement), élue au poste de trésorier adjoint, 

M. Jean-Michel Fauve, le 25 septembre 2021, chevalier LH, Locmariaquer, directeur général EDF. 

Je vous souhaite à tous et à toutes  de bonnes fêtes de fin d’année et vous présente tous mes vœux de bonheur 

pour 2022 

Madame Annick Guillou-Moinard 

Présidente du comité SMLH du pays  d’Auray. 

 

COMITE DU PAYS DE PONTIVY. 

 

 

L'année 2021 a été  marquée par les décès le 07 avril de Jean Le Lu à cléguerec, le 30 Juin de 

Rémi Le Moing à st Caradec-Trégomel, le 08 Juillet de Louis Le Goff à Malguénac ancien 

porte drapeau, tout récemment le 05 Novembre de Jacques Guillo à Pontivy notre trésorier.   

Nos pensées vont vers leur famille, nous leur renouvelons notre profonde sympathie et 

l'assurance de notre soutien. Nous pensons aussi à nos amis légionnaires qui sont malades.   

 

Les périodes de 

confinement que nous avons 

traversées nous ont contraints 

à limiter nos interactions sociales, la crise sanitaire 

n'est toujours pas circonscrite et nous sommes toujours 

confrontés aux restrictions imposées par le 

gouvernement. Nous en comprenons bien la nécessité 

et malheureusement, la reprise des   contaminations des 

derniers jours impose de nouvelles contraintes, malgré 

les protections sanitaires que procurent les vaccins. 

L'accalmie estivale a permis de nous retrouver cette 

année en asssemblée le 21 octobre dernier à Kerimaux, 

pour aborder l'actualité et la vie du comité, dans la 

sympathie et la cordialité. 

 

Le livre que Jean-Claude Noguellou, 

légionnaire du comité vient d'écrire sur Yann Jondot est 

paru au cours de l'été. Il rencontre un beau succès et 

une réédition est déjà engagée. L'ouvrage « Yann 

Jondot il se voulait un destin » c'est le combat d'une 

vie, exigeant et sans concession pour que 

« l 'accessibilité » due aux personnes en situation de 

handicap devienne universelle. Je ne peux que vous 

encourager à découvrir ce témoignage et le parcours 

d'un homme à la personnalité hors norme. De 

Langoëlan au sommet du kilimanjaro en passant par le 

sénat, il a réveillé les consciences et propose des 

solutions simples pour que la loi s'applique enfin et 



ainsi rende la vie plus facile aux personnes en situation de handicap. La section du morbihan a participé au financement 

de la première édition. N'hésitez pas à contacter l'auteur ou moi même si vous souhaitez acquérir ce livre. 

Quant à Yann Jondot, il a décidé « de reverser tous les bénéfices à des associations, dont la Smlh». 

  

 L'année 2021 voit les célébrations du centenaire de la Smlh, des manifestations seront également organisées en 

2022. Le site internet de la Smlh (www.smlh.fr) permet à tous les adhérents, d'accéder à des données personnelles et aux 

actualités de notre société, tout comme le site (smlh-morbihan.fr) qui traite de l'actualité de la section 56. Des articles 

portant sur la vie de notre comité y sont consultables et de nature à faciliter les échanges en temps réel.   

         L’action des délégués de proximité est toujours appréciée (François De Moustier et Yves Le Floch). Merci pour 

leur engagement qui assure une meilleure fréquence des contacts avec les adhérents isolés. Un grand merci à Michel 

Perrono notre porte drapeau qui est toujours diponible et représente notre comité dans toutes les occasions et cérémonies 

commémoratives. 

     

            Si les  mesures sanitaires le permettent, j’espère que nous serons nombreux à nous retrouver comme 

chaque année, le jeudi 27 janvier 2022  autour de la galette des Rois, vous en serez informés prochainement. 

Vie du comité 

           Sans arrivée dans le comité cette année, 

suite au départ d'un adhérent vers le comité de 

Lorient et au décès de 

           quatre légionnaires, nous sommes 

désormais 30 sociétaires et membres associés  

au 1er Décembre. Nous étions 

           47 en 2005.                     

 

• Participation de délégations aux 

manifestations commémoratives 

officielles avec le  porte drapeau. 

• Participation aux travaux de la 

commission Pontivienne du devoir de 

mémoire. 

• Réception de promotion au grade 

d'officier LH de Bernard Cappy à Séné 

en Juin. 

• Participation à la promotion du livre de 

Jean Claude Noguellou sur Yann Jondot. 

• Participation à la journée de la citoyenneté à Vannes le 21 septembre 

• Remise de présents aux dames seules, aux sociétaires anciens combattants et pensionnaires en  maison de retraite, 

à l’occasion des fêtes de fin d’année. 

• Participation aux réunions  du bureau de la section  à Vannes.    

Je souhaite  que tout se passe pour le mieux pour chacune et chacun d'entre vous, et vos familles.  Je vous assure de mon 

dévouement et je  vous souhaite courage, patience et  prudence pour surmonter cette crise sanitaire encore devant nous.                            

   Bonnes fêtes de fin d’année à toutes et à tous, meilleurs vœux pour l'année 2022. 

Colonel (h) Joseph Rouxel 

 

  

Comité de Ploërmel-Coëtquidan 

 

 Le général CHATILLON, général-adjoint de Coëtquidan, ayant été appelé à de nouvelles 

fonctions cet été, c’est son successeur, le colonel Vincent ALEXANDRE qui est devenu 

automatiquement le second vice-président du comité. Durant sa longue carrière de marsouin le 

colonel ALEXANDRE notamment a servi au 6° RPIMA à Mont de Marsan et commandé le 2° 

RPIMA, à la Réunion. 

                    Le président a eu une première rencontre sympathique et concrète avec lui, pour lui 

présenter le comité et les missions d’un vice-président. Nous lui souhaitons d’ores et déjà la 

bienvenue et d’ici la fin de l’année, il pourra faire connaissance des membres du bureau du comité 

lors de la prochaine réunion de ce dernier. 

 

http://www.smlh.fr/


                 Comme pour beaucoup, nos activités, rencontres et visites ont été très limitées à cause de la pandémie, du 

confinement et des restrictions, dans les déplacements et les contacts. Nous n’avons pas tenu d’assemblée générale en 

2021. Celle-ci est envisagée au retour des beaux jours, à partir de mars. 

               La période de Noël va être pour nous l’occasion de reprendre un peu contact, notamment avec nos grands 

anciens. (notre doyen a 99 ans !) en les visitant et en leur apportant un petit colis d’amitié 

              Comme de bien entendu, au fils des mois, nous avons accompagné nos camarades décédés et leurs familles 

dans la peine, en apportant le réconfort de notre présence et avec, autant que faire se peut celle de notre drapeau. Le 12 

mai, lors d’une cérémonie anniversaire, nous avons ainsi rendu hommage à notre camarade Lucien DESNE, de Sérent, 

décédé en avril 2021, et dont les obsèques avaient eu lieu l’année dernière en comité restreint, du fait du confinement.  

En octobre, c’était notre camarade Jean-Pierre INGRAND, ancien architecte à Ploërmel, qui nous quittait. Il s’était retiré 

à Sarzeau et la cérémonie a eu lieu en région vannetaise. Merci au comité de Vannes et à son porte-drapeau d’avoir pu 

assurer notre présence en cette circonstance. 

                Le colonel Henri BINIO, vieux et valeureux soldat, a été longtemps à Coëtquidan et habitait d’ailleurs à 

Porcaro. Il a terminé sa carrière comme chef de corps du 89° BCS, à l’époque régiment support de la DGSE. Il est décédé 

à Rennes où il s’était retiré il y a quelques années  Le 3 novembre, le Président a pu accompagner sa famille pour la 

cérémonie d’inhumation au cimetière de Porcaro. 

 

             Le 22 octobre, l’EHPAD Virginie Danion, de Mauron, conventionné avec l’ONAC, accueillait pour une 

cérémonie anticipée du 11 novembre les associations patriotiques, au premier rang desquelles la Légion d’Honneur et 

son drapeau entouré du bureau, les élus locaux, la directrice de l’ONAC et des élèves des deux collèges de Mauron. Ce 

fut une très belle cérémonie, rehaussée par la participation des élèves qui ont lu des lettres de poilus et récité des poèmes 

de circonstance. Nos anciens, réunis pour l’occasion ont été très satisfaits et émus de cette belle cérémonie. 

              Nous souhaitons à tous et à chacun de très joyeuses fêtes de Noël et une très bonne année 2022 

 

Le Président du comité de Ploërmel-Coëtquidan 

Guy de KERSABIEC 

 

A RETENIR ; 

 POUR NOTRE PROCHAINE ASSEMBLEE GENERALE PROGRAMMEE A VANNES EN AVRIL 2022, 

NOUS RECHERCHONS VOLONTAIRES POUR REJOINDRE LE BUREAU DE LA SECTION ; MERCI 

DE VOUS FAIRE CONNAITRE. 

 

NOTRE SITE WEB, pour se tenir au courant 

de l’actualité dans le département : 

  http://www.smlh-

morbihan.fr 

 

 

http://www.smlh-morbihan.fr/
http://www.smlh-morbihan.fr/

